
Повторение темы «Имя 
прилагательное»

Русский язык
6 класс



1) Дайте определение имени 
прилагательного



Имя прилагательное :
обозначает признак предмета;
отвечает на вопросы КАКОЙ? ЧЕЙ?
    Снег (какой?) белый, нежно-голубой, 

иссиня-фиолетовый.
     Следы (чьи?) лисьи, заячьи.



Имена прилагательные 
изменяются:

• по числам (рыхлый-рыхлые, свежий-свежие);
• по родам (только в ед.числе: рыхлый-рыхлая-

рыхлое);
• по падежам (им.п.- свежий,
                          род.п.- свежего,
                          дат.п.- свежему,
                          вин.п.- свежий,
                          твор.п.- свежим,
                          пред.п.- о свежем)



Прилагательные могут иметь 
краткую форму:

сказочный лес – лес сказочен;
чистый воздух – воздух чист



       Имена прилагательные в 
предложении бывают:

  определениями (Лучи утреннего 
солнца освещают пушистые ветви 
деревьев, снежные сугробы , 
зимнюю дорогу в глубине леса.)



      Имена прилагательные в 
предложении бывают:

  определениями (Лучи утреннего 
солнца освещают пушистые ветви 
деревьев, снежные сугробы , 
зимнюю дорогу в глубине леса.)



Имена прилагательные в 
предложении бывают:

   сказуемыми (Стройны и величественны 
сосны в лучах вечернего заката.)



Имена прилагательные в 
предложении бывают:

   сказуемыми (Стройны и величественны 
сосны в лучах вечернего заката.)



Степени сравнения имён 
прилагательных

      Сравнительная степень:

    простая ( круче, выше );

    составная ( более крутой, более  
высокий )



Степени сравнения имён 
прилагательных

 Превосходная степень:

простая ( высочайший, величайший );

составная ( самый высокий, самый 
великий )



Разряды прилагательных по 
значению

1) Качественные (обозначают признак, который 
может быть в предмете в большей или меньшей 
степени): глубокий снег – снег глубже; 

       могут сочетаться с наречиями очень, чрезвычайно, 
слишком и др., например: очень глубокий;

       от качественных прилагательных образуются 
сложные прилагательные путём их повтора: 
глубокий-глубокий; прилагательные с приставкой 
НЕ-: неглубокий



Разряды прилагательных по 
значению

2) Относительные (обозначает признак предметы, 
который не может быть в большей или меньшей 
степени) : деревянный дом, деревянная ложка

    обозначают: материал, из которого сделан предмет
(глиняный, каменный);

    место (городской, нижний);
    время (ночной, зимний)

     не имеют степеней сравнения, краткой формы и не 
сочетаются с наречием ОЧЕНЬ



Разряды прилагательных по 
значению

3) Притяжательные (обозначают принадлежность 
чьему-либо лицу или животному и отвечают на 
вопросы чей? чья? чьё? чьи?): отец-отцов, волк-
волчий;

   притяжательные прилагательные имеют суффиксы –
ов(-ев), -ин(-ын), -ий;

   
   в косвенных падежах муж.рода и во всех падежах ж. и 

ср.рода суффикс –й-: волчью    [волч’й’у]



Краткие прилагательные с 
шипящей на конце пишутся без Ь
   дремуч, могуч, горюч, колюч, 

ползуч, певуч, кипуч


